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wenn man weiß, wie es geht. 
Es ist so vieles möglich,  

 
 

        DEV Functions Series – Part 2: Developers App Helper 

 

Today, I am continuing my series of articles on the Developers App Helper. In this second part, I will 
introduce you to more small but extremely useful little helpers that will make your databases more 
professional, convenient, and flexible. 

       What is behind it? 

In my projects, I have developed a series of functions that are used in the area of applications and 
databases. They are small, effective, and can be easily integrated into existing VBA solutions. 

 

Today, we will focus on the following functions: 

   AppMenuHide 
Hides or displays the entire Access interface (navigation pane, ribbon, status bar). Prevents users 
from regaining access to navigation with F11 (when Hide is enabled). The setting remains in effect 
even after the next startup. 

   AppWindowControl 
Controls the state of the main Access window: hide, minimize, maximize, restore, and various special 
modes (e.g., “noactivate” and ‘forcemin’). Helpful for presentation mode, kiosk applications, or for 
“clean” working without distractions. 

   AppGetWindowSize and AppSetWindowSize 
Reads the current size and position of the Access window. Sets specific new size and position values, 
e.g., for layout tests, special presentation requirements, or automated adjustments in multi-monitor 
environments. 
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   AppWindowOnTop 
Forces Access to always remain in the foreground (“Always-On-Top”), ideal for dashboards, info 
terminals, or kiosk solutions. 

   AppInForeground 
Brings the Access application to the foreground – for example, after a notification, task change, or 
when switching within complex processes. 

   AppIconFlashTaskbar 
Makes the Access icon flash multiple times in the taskbar to attract attention, e.g., for important 
events, waiting or error states. 

   AppWindowTransparency 
Sets the transparency of the Access main window (or a form) – for special layouts, visualizations, 
information displays, or visual effects. 

 

    Specific application examples 

Kiosk/dashboard mode: With AppMenuHide and AppWindowOnTop, the complex Office interface 
disappears; Access remains visible and in focus, and the user cannot “look away” – ideal for info panels 
or touch terminals. 

Secure database mode: In productive use, the navigation, ribbon, and status bar can be completely 
hidden, and users cannot modify any objects or settings. 

Presentations and training: With AppWindowControl and AppSetWindowSize, all display modes can 
be prepared in a flash—full screen, partial window, minimized, maximized, depending on the 
presentation situation. 

Monitoring and notifications: For important events such as data imports or errors, the 
AppIconFlashTaskbar flashes and Access automatically jumps into view with AppInForeground. 

Accessible user guidance: The transparency function allows the screen to be flexibly adjusted – for 
example, for visual cues or crossfades. 

 

Why are these features helpful? 

  They make Access applications more user-friendly, secure, and modern. 

  They help developers to individually control presentation and production environments – beyond the 
standard functions. 

  Many of the features are not available natively in Access, or are only available in a cumbersome way, 
in particular the targeted hiding of the app window and special effects such as transparency or taskbar 
notifications. 

  They increase the professionalism and customizability of Access solutions in the corporate and 
training sectors. 

In summary, Developers App Helper offers a toolbox for the modern Access professional that 
significantly improves usability, security, and presentation. 
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      Just give it a try 

You can try out the features directly using my little testing form. This makes it easy to get to know the 
effects step by step – and, of course, to adopt them for your own application. 

 

Do you do a lot of development with Access? Then give it a try – I look forward to your feedback or ideas 
for further features!          
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        DEV-Functions Reihe – Teil 2: Developers App Helper 
 
Heute setze ich meine Artikelreihe für die Developers App Helper fort. In diesem zweiten Teil stelle ich 
euch weitere kleine, aber äußerst nützliche Helferlein vor, die euren Datenbanken mehr Professionalität, 
Komfort und Flexibilität verleihen.  
 

       Was steckt dahinter? 

Ich habe in meinen Projekten eine Reihe von Funktionen entwickelt, die rund um das Thema Application 
& Datenbank zum Einsatz kommen. Sie sind klein, effektiv und lassen sich wunderbar in bestehende 
VBA-Lösungen einbauen.  

Heute im Fokus stehen folgende Funktionen: 

   AppMenuHide 
Blendet das komplette Access-Interface (Navigationsbereich, Ribbon, Statusleiste) aus oder zeigt es 
wieder an. Verhindert, dass User sich mit F11 wieder Zugriff auf die Navigation verschaffen (wenn Hide 
aktiviert ist). Die Einstellung bleibt auch nach dem nächsten Start bestehen 

   AppWindowControl 
Steuert den Zustand des Access-Hauptfensters: Verstecken, Minimieren, Maximieren, 
Wiederherstellen, und verschiedene Spezialmodi (z.B. „noactivate“ und „forcemin“). Hilfreich für 
Präsentationsmodus, Kiosk-Anwendungen oder für das „Cleane“ Arbeiten ohne Ablenkung. 

   AppGetWindowSize und AppSetWindowSize 
Liest die aktuelle Größe und Position des Access-Fensters aus. Setzt gezielt neue Größe und 
Positionswerte, z.B. für Layouttests, spezielle Präsentationsanforderungen oder automatisierte 
Anpassungen in Multi-Monitor-Umgebungen. 
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   AppWindowOnTop 
Erzwingt, dass Access immer im Vordergrund bleibt („Always-On-Top“), ideal für Dashboards, Info-
Terminals oder Kiosk-Lösungen. 

   AppInForeground 
Holt die Access-Anwendung gezielt in den Vordergrund – etwa nach Benachrichtigung, Taskwechsel 
oder beim Umschalten innerhalb komplexer Abläufe. 

   AppIconFlashTaskbar 
Lässt das Access-Icon mehrfach in der Taskleiste blinken, um Aufmerksamkeit zu erzeugen, z.B. bei 
wichtigen Ereignissen, Warte- oder Fehlerzuständen. 

   AppWindowTransparency 
Stellt die Transparenz des Access-Hauptfensters (oder eines Formulars) ein – für Speziallayouts, 
Visualisierungen, Hinweisanzeigen oder visuelle Effekte. 

 

    Konkrete Anwendungsbeispiele 

Kiosk-/Dashboard-Modus: Mit AppMenuHide und AppWindowOnTop verschwindet die komplexe 
Office-Oberfläche; Access bleibt sichtbar und fokussiert, der User kann nicht „wegblicken“ – ideal für 
Info-Panels oder Touch-Terminals. 

Sicherer Datenbank-Modus: Im produktiven Einsatz lässt sich die Navigation, Ribbon und Statusleiste 
komplett ausblenden, User können keine Objekte oder Einstellungen modifizieren. 

Präsentationen und Schulungen: Mit AppWindowControl und AppSetWindowSize werden alle 
Anzeigemodi blitzschnell vorbereitet – Fullscreen, Teilfenster, minimiert, maximiert, je nach 
Präsentationssituation. 

Monitoring und Benachrichtigungen: Bei wichtigen Ereignissen wie Datenimport oder Fehlern blinkt das 
AppIconFlashTaskbar, und Access springt mit AppInForeground automatisch ins Blickfeld. 

Barrierefreie Benutzerführung: Mit der Transparenzfunktion lässt sich der Bildschirm flexibel anpassen 
– zum Beispiel für visuelle Hinweise oder Überblendungen.  

 

Warum sind diese Funktionen hilfreich? 

  Sie machen Access-Anwendungen nutzerfreundlicher, sicherer und moderner. 

  Sie helfen Entwicklern, Präsentations- und Produktivumgebungen individuell zu steuern – jenseits 

der Standardfunktionen. 

  Viele der Features sind in Access nativ nicht oder nur umständlich verfügbar, insbesondere das 

gezielte Verstecken des App-Fensters sowie Spezialeffekte wie Transparenz oder Taskbar-

Benachrichtigung. 

  Sie erhöhen die Professionalität und Anpassbarkeit von Access-Lösungen im Unternehmens- und 

Schulungsbereich 
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Zusammenfassend bietet der Developers App Helper eine Toolbox für den modernen Access-Profi, die 
sowohl die Bedienung als auch die Sicherheit und Präsentation signifikant verbessert 

      Einfach ausprobieren 

Anhand meiner kleinen Testing-Form könnt ihr die Funktionen direkt ausprobieren. Das macht es 
einfach, die Effekte Schritt für Schritt kennenzulernen – und natürlich für die eigene Anwendung zu 
übernehmen. 

 

Du entwickelst viel mit Access? Dann probier’s aus – ich freu mich auf dein Feedback oder Ideen für 
weitere Funktionen!         
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